

Nr. 05/2023 am 15.02.2023

Zwischenzeugnisse sind wichtige Leistungsmesser - Noten sind unverzichtbar für Bildungsqualität!

Jürgen Böhm, Vorsitzender des Bayerischen Realschullehrerverbands (brlv), zur anstehenden Vergabe der Zwischenzeugnisse an den bayerischen Realschulen am 17. Februar:

„Die Halbjahreszeugnisse an den bayerischen Schulen sind wichtige Feedback-Instrumente und spiegeln den aktuellen Leistungsstand unserer Schülerinnen und Schüler in allen Fächern wider. Zensuren zur Leistungsbeurteilung bieten die Chance, den Lernfortschritt der vergangenen Monate detailliert zu reflektieren und bei Bedarf dort nachzubessern und zu unterstützen, wo es nötig ist“.

Noten sind unverzichtbar für Bildungsqualität

Auch in der Diskussion um das für und wider von Noten zur Bewertung der schulischen Leistungen bestimmten ideologisierte Vorstellungen zunehmend das Narrativ von der vermeintlich gerechteren Gesellschaft. Ein Irrglaube, so der brlv-Landesvorsitzende. Böhm weiter: „Noten als Leistungsmesser sind unverzichtbar für die Bildungsqualität. Diese darf unter keinen Umständen aufgeweicht oder durch Leistungsbeschreibungen ersetzt werden. Wir brauchen klar definierte und verbindliche Kriterien zur Bewertung der schulischen Leistungen. Zwischenzeugnisse mit Noten sind die geeigneten Mittel für aussagekräftige Leistungsbilanzen“.

Kontakt bei Rückfragen: Dr. David Wawrzinek (0176/23405861)

